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El próxímn domingo se celebran
elecciones en las denominacio-
nes de origen con mayor número
de acogidos: La Mancha, Valde-
peñas y Queso Manchego, para la
renovación de los Consejos Regtt-
Jadores.Estas'comicios servirán
para nombrar a los responsables
que durante los próximos cuatro
años se encargarán de gestionar
estas sociedades, las más impor-
tantes dentro del sector del vino
y del queso en Castilla-La Man-
chao La búsqueda de nuevos mer-
cados y.unamayor calidad de los
productos es la meta que, se debe
encarar.'(lnformación y editorial
en páginas interiores)

E~fa~eS!aPicnic (0)
para el cllenre que
no desee el teléfono. j
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.LINEADIRECTA DE PEDIDOS
DE EJEMPLARES ATRASADOS
PUBLICACIONES DE PRENSA I:SPAÑOlA P.V.P,-

EJEMPLARES

ABCdiario ABCNuevo Trabalo 200, -
ABCCultural, Perlo libro 200 300
Blanco, Negro (completo con fasclculos) 275 400
Trofeo 'caza 0.LBSca) , ' 750 800

..aI!ll, ..5llJlGente Menuda '
,

Atlas de carreteras de E!J!!Ifia.1.Port!!EI1 200 200
Atlas de carreteras de Europa 200 200
Gran Enclcl!l!!'dla de la Cocina '200 200
Gran Alias Turlstlco de Es~fia ~ Port!!J!ll , 200 200
El libro de oro de lasJ!!antas , los lardlnes 200 200
La Gran Historia del Cine •

°No Incluido. p.tos 1Menvio ni manlpulacl6n.

Para llamadas desde Madrid

A partir de ahora
tiene una línea 'directa con ABC.
Tiene un servicio más rápi<lo
y eficaz. Para solicitar todo tipo

. de información sobre los productos.
de Prensa Española:
suscripciones. números atrasados,
fascículos, tapas, pedidos.;,
Pida lo que nec~s¡te:
Llame de 9 a 20 h. Y de lunes a viernes.
ABe responde. '

. '

Resto de Espafia
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--------------c:-.--OpiniÓn-- _
~--'liibun.aeconómica.--,
ELECCIONES PARA EL' FUTURO
Los Consejos Reguladores. órganos de gestión de
las Denominaciones de Origen o Específicas, han

demostrado su utilidad en la persecución de dos obje-
tivos: la defensa de las características y formas de
elaboración tradicionales del producto y su reconoci-
miento en los mercados a través de una etiqueta íden-
tificativa. Un ejemplo de la trascendencia de esta au-
torregulación se puso en evidencia con el queso mano
chego. Hasta el impulso de las Denominaciones se
comercializaba con
este nombre cual.
quier queso de-oveja
. que se producía en
España. Con el reco-
nocimiento restrtn.
gido al ámbito ge-
ográfico del que pro-
cedía, se ha
garantizado la contí-
nuidad de las prácti-
cas tradicionales que ",.<, ',!,

dieron relevancia al\"
producto y se ha re- "0

servado un mercado
que otros -querían
aprovechar con la
apropiación de un
nombre de origen con ". /7
prestigio comercial. Lt_-'.__ ~ -"
En los vinos también se ha trabajado para que sean

reconOCibles en el mercado y asociados a la idea de
calidad. Aquí no separtia de la posición de ventaja
como referente comercial del queso manchego, pero
en estos años de desarrollo de las Denominaciones de
Origen se ha logrado penetrar en los mercados e iden-
tificar el producto con su procedencia geográfica.
Nos encontramos en pleno proceso de renovación

en la composición de los Consejos Reguladores, con la
novedad de que las competencias han pasado a la Ad~
miriistración regional. Y esta dinámica no supone
sólo un cambio de responsables sino que debe contri-
buir a una creciente profesionalización de su ñmcío-
namiento. Este objetivo justifica que la Consejería de
Agricultura y Medio Ambiente haya optado por in-
corporar a la normativa el voto ponderado, en aras a
reforzar el vinculo de viticultores o ganaderos, elabo-
radores y comercializadores con un distintivo gsné-
rico, y no únicamente como su marca particular.
Estas elecciones se diferencian de las anteriores.

además, en el camino recorrido. Su puesta en marcha
necesitaba delapoyo de la Administración para avan-
zar en un. mercado cada vez más competitivo y exí-
gente. Es el momento de que -adquieran el carácter
profesional acorde con sus funciones. En resumen,
que los Consejos Reguladores sean un escenario in-
terprofesional donde las distintas partes implicadas
hagan compatibles sus intereses.
Todo ello no implica que la Consejería de Agricul-

tura se desvincule de sus Denominaciones de Oñgan,
Se mantendrán los apoyos de promoción, de comer.
cialización y modernización en el mismo sentido Que
hasta ahora. La diíereneía radicará en que la inicia.
tiva debe partir del propio Consejo Regulador y la Ad-
ministración lo respaldará con sus instrumentos y
ayudas. Nunca un gobierno puede desvincularse de
algo tan propio, pero tampoco debe asumirse el prota-
gonismo. Los forjadores de esa realidad son las perso-
nas vinculadas al sector. Las elecciones a Consejos
Reguladores deben ser entendidas como una apuesta
de futuro. no como un mero trámite administrativo.
Los representantes de estos órganos tienen el reto de
consolidar las Denominaciones de Origen.

Mariano MARAVERy lÓPEZ DELVAllE
Consejero de Agricultura yMedio Ambiente

EN DEfENSA DE LO NUESTRO-~~;f,1Y~!,J':'"
Dos de los sectores más impar-
. tantea de la agricultura y ga-
nadería de Castilla-La Mancha, los'
represen tados por el vino y el
queso manchego, se someterán el
próximo domingo a un proceso
electoral sin duda' de gran traaeen-
deneía, para los próximos años. Los
Consejos Reguladores de las Deno-
minaciones de Origen del Vino de
«La Mancha» y «Valdepeñas», así
como el de la denominación de ori-
gen del «Queso Manchego», cele-
brarán comicios para la elección de
sus máximos representantes en los
órganos de dirección de dichos
Consejos. Se trata, además, de las

i primeras elecciones que se realizan
con las competencias en manos de
la Administración regional.
Como en toda elección. lo pri-

mero que eabe exigir es la limpieza
y transparencia de todo el proceso
electoral, con el fin de alejar las
polémicas y, tiranteces vividas en-
otras ocasiones entre diferentes or-
ganizac~ones agrarias en la cele-
bración de otras elecciones que se
han desarrollado en el mundo
agropecuario. En este sentido, y
aunque dejar contentos a todas las
partes siempre es complicado, hay _
que felicitarse de que la mayor
parte de las organizaciones profe-
sionales agrarias ~Asaja. COAG y
UPA4 y que mayor representación"
tienen hayan conseguido alcanzar.
no sin esfuerzo. un acuerdo que se
ha calificado como histórico al con. '
senauar una única candidatura en
el sector productivo, con el apoyo
inestimable de la Unión de Coope- .
rativas de Castilla4La Mancha

Rafael P. de ;\greda
Rafael Pérezde

Agreda ba tomado pose-
sión de su cargo como
director territorial del
Ministerio de Fomento.
La representación terrí-
torial engloba. además,
las competencias terri-
toriales del Ministerio
de Medio Ambiente. El
nuevo director territo-
rial tiene 34 años y es in-
geniero de Caminos, Ca-
nales y Puertos. Ha rea-
lizado funciones de
representante de la Ad-
ministración en nume-
rosos proyectos de me-
jora de la Infraestrue,
tura ferroviaria, como
los proyectos finales del
AVE Madrid'Sevilla.
Desde marzo de 1996de-
sempeña las labores de
director provincial del
Ministerio de Obras Pú-
blicas en Toledo y Cíu-
dad Real.

,

(Ucaman), de forma que en algu-
nos censos realmente no habrá
elección.
.Sin embargo, al margen del as- _

pecto de trámite administrativo
-que ,representan los comicios, 10-
importante, Como muy bien
apu'.ita el consejero de Agricul~... '.','
tura, Mariano Maraver, en el artf-
-culo que se publica en esta misma
página, es la apuesta de futuro a la
que se enfren tan estos Consejos
Reguladores. Estos deben -profun~
dizar en su profesionalización y
también en consolidar y ampliar
sus objetivos de promoción, comer-
cializa.ción y modernización.
. Desde que hace años los Cense-
jos Reguladores comenzaron a dar
sus primeros pasos en la búsqueda
y defensa de las señas de identidad
de los productos de origen mucho
se ha avanzado en la a veces
cruenta batalla de ganar el preatí-
gio comercial. Ahí esta el caso más
llamativo del queso manchego, en
cuya defensa se tuvo que librar un
duro enfrentamiento legal del que
al final la región salió victoriosa
frente a los que intentaban sacar
provecho de unas señas de ídenti-
dad propias, pero también el vino
ha consegUido mejorar su marca y
abrirse caminos en mercados hasta
entonces copados por caldos que
supieron labarse mejor imagen.
'lbda esta herencia y sobre todo un
gran -fut uro para consolidar lo
consekuido en la defensa de nues-
tros Pí:Oductos es lo que quedará
en manos de los respresentantes
de eetee órganos que el domingo
salgan elegidos.

Inmaculada Arnedo
Las seis empresarias

de Albacete que asistie-
ron en representación
del Ayuntamiento a la
Feria de la Mujer Em-
prendadora que se ce-
lebró la pasada semana
en Madrid, han manifes-
tado su satisfacción por
el resultado obtenido en
la muestra. En con-
creto, la profesora de
EGB de FuenteáJamo,
Inmaculada Arnedo,
consiguió firmar varios
acuerdos comerciales
con institilciones de la
Comunidad Valenciana
yel País Vasco para dis-
tribuir a colegios un ju-
guete inventado por ella
«uníñíp», destinado a
trabajos de psicomotri-
cidad, logopedia o ani-
mación. Amedo destacó
el apoyo del Ayunta-
miento de Albacete para
asistir a esta feria.
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Los Consejos Reguladores "eligen su, futuro
"0,- , '.. _ ._

•

M" .. _}'~"~' ,:-.. ,_#'~¡t~_,;,)··,..

E
L domingo 24 de noviembre se celebrííl'l"i<Berenjena de Almagro» y el «Oordero Manchego» '
elecciones para renovar los vocales de tendrán lugar'a principios de 1997. Las elecciones del
' los Consejos Reguladores de las próximo domingo se desarrollarán bajo la unidad de las

Denominaciones de Origen con mayor numero de Organizaciones Profesionales Agrarias,y"de Ucaman,
acogidos. «La Mancha», «Valdepeñas» y «Queso que por primera vez han decidido. unir sus fuerzas para

Manchego». Las votaciones para los órganos rectores «defender los intereses de los productores» y plantar
de «Méntrtda», «Almansa» y «Miel de la Alcarria» se .cara al sector industrial. Esta estrategia ya ha dado sus
realizarán antes de fin de año, mientras que las de la primeros resultados en las elecciones al Censo A.. .... ,

t~~d:r:~~~~~·e~:~r::-~¿~, ~:t~'b~:A~~;~~~:~~r~'" ', ... ~"'.'renovar a los vocales de " 'i/< - ticipar en el año 1992,
los ConsejosRegulado- .los censados en esta/~;>"-res de las Denominacio- ".. 1;:: ., ";"01) convocatoria ascienden
nes de Origen «La Man- t ::y,"" a 27.540, según se des-
chal), «Valdepeñas» y «'- prendede Jos datos fado
«Queso Manchego»; ,- litados por los distintos' _
que se celebrarán el do- ConsejosReguladoresy
mingo 24de noviembre, Organizaciones Profe-
se desarrollarán bajo la sionales Agrarias.
unidad -en algunos ca- Por lo que respecta al
sos tan sólo aparente- número de mesas elec-

- de las Organizaciones torales que se consti-
Profesionales Agrarias tuirán este domingo
y de la Unión de Coope- para elegir a un total de
rativas Agrarias de Cas- 42 vocales; éste se sitúa
tilla- La Mancha (Uca- t en las 80 que se dístrí-
man). . buirán de la siguiente
Las distintas OPAs, manera: 0.0. «La Man-

por primera vez en la .,... chal), Albacete (4); Ciu- .
historia agropecuaria .1 dad Real (21); Cuenca
de la región. han deci- ," . ¡¡ (8) Y Toledo (19).n.o ..
dído unir sus fuerzas, .lklI,..·.'.'... ~~ «Queso Manchego», Al.
que se han visto refor.,:.."", .. _",,",,~' bacete (4); Ciudad Real
zadas por el peso que en" "c" Pi'; %o ú!I!J:." (9); Cuenca (5) y Toledo
el sector cooperativista ~i';;"".,. ',_~ ·'~-:;L_ ~ (4). D.O.-«Valdepeñas»,
tiene Ucaman para de- ~Jtr'" -,. , '''-..'''''-.'' Valdepeñas (6).
.fender los intereses de ""J",-: El índice de partlcí-
- los productores. En el , 10 pación en los últimos
caso del Consejo Regu- , .$ comicios fue bastante
lador de la Denomina- g bajo, sobre todo, en los
ción de Origen «valde- ~ Consejos Reguladores.
peñas», la unidad de ~ de las Denominaciones
criterios ha propiciado de Origen «Val de-
, que Iniciativa Rural-Jó- ResponsablesdeCoa" Asaja,VcamanyCOAGen la rueda deprensapara explicarla candidaturaconjunta peñas» y «La Mancha».
venes Agricultores y .' en los que votaron el 28
Asaja figuren en una misma can- esta ocasión. cuentan con un ad- pia. y,eI22,5 por ciento de sus electo -.
didatura encabezada por un versario bastante «crecido» que Por 10 qué respecta al «Queso res. respectivamente.
miembro de la primera de las or- no está dispuesto a concesiones. Manchego», los dos presidentes,
ganizaciones citadas. a no ser que las mismas tengan que han estado' en los últimos Participación .
La estrategia. de momento, ha un objetivo claror las riendas de cuatro años al frente del Consejo " El porcentaje'de votos emití-

obtenido buenos resultados, los Consejos. " han sido artesanos. A juzgar por dos en los citados Consejos expe-
puesto que en ninguno de los tres el apoyo unánime que recibIeron rimentó un aumento considera.
Consejos se tendrán que celebrar Industriales de Jos industriales en ambas oca- ble en el del «Queso Manchego».
elecciones al Censo A. según con- No obstante. hay que recordar' siones, no sería nada extraño que en el que se registró una partici-
templa la normativa para aqueo que el presidente de «La Man- se, siguiera con 'esta tónica. pación cercana al 48 por ciento.
Dos casos en los que el número cha», Nicolás López Trevíño, ac- puesto queel artesano está ímplí- Los sectores implicados en
'de candidatos a vocales no su- cedió al cargo con el apoyo de los cado tanto' en la producción este proceso confían en obtener
pere a los que tienen que ser ele- industriales. Este mismo sector como en la elaboraCión. ,'. una mayor respuesta y alcanzar
gidos. puso al frente de «Valdepeñas- a El número de electores que tie- al menos. una participación cero
La ausencia de siglas entre los Enrique Martín-Peñasco, al que nen derecho a ejercer el voto en cana al 50 por ciento corno me.

productores, sin embargo, no be- también le favoreció el apoyo de estos comicios es algo inferior al diav aunquereconocen que es
neñcía a los industriales que. en los elaboradores de cosecha pro- registrado en las pasadas eleccío- difícil de conseguir.

PROVINCIA . CENSO A CENSO B CENSO C CENSO O TOTAL 0.0. CENSO A 181
Elect. Votos % Elect. Votos % Elect. Votos % Elect. Votos % Etect. Votos % CENSO B 1.058ALBACETE 6 1 16,7 183 85 46,4 3 3 100 11 2 18,2 203 91 44,8

CIUDAD REAL 41 16 39 4SS 233 51,2 18 6 33,3 19 3 15,8 533 258 48,4 CENSOC 39
CUENCA 171 108 63,1 264 104 39,4 5 4 80 s 5 55.6 44. 221 48,8 CENSO O 37TOLEDO 8 2 25 220 104 47,3 8 6 75 12 2 16,7 248. 114 46
TOTAL 226 127 56,2 1.122 S26 46,9 34 l. 55,9 Sl 12 23,5 1.433 684 47,7 TOTAL 1.316

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #10, 21/11/1996.



JUEVES21-11-96
,

ECONOMIA DE CASTILLA-LA MANCHA
, ' ABe /5

- .'!Iilli' ', ,-,,' c'

TOTAL 0.0. CENSO A 15,769Elect. Votos % Elecl Votos % Elect. Votos % Elect. Votos % Elect. Votos %
CENSO B 5,834

•
ALBACETE 896 220 24,5 895 17' 19,3 18 7 38,9 11 9 81,8 1.820 409 22,5CIUDAD REAL 6.768 1.623 23.9 4.242 679 16 91l 24 24,5 48 35 72,9 11.156 2.361 21,1 CENSOC 236CUENCA 3.047 648 21,2 2.033 285 14,oa '5 16 45,7 15 10 66,6 5.120 959 18,8 CENSO O 34
TOLEDO a.rzs 1.379 36,5 2.584 '74 14,4 8. 48 55,4 29 14 48.' 6.474 1.-813 28TOTAL 14.489 3.870 26,7. 9.744 1.511 15.5 234 9' 39,7 la' 68 .. 24.570 5.542 22,' TOTAL' 21.8n

Así lo puso de manifiesto el se-
cretario general de Asaja, José
María Fresneda, en el transcurso
de la rueda de prensa que ofreció
conjuntamente con responsables
de las organizaciones agrarias
UPA. COAG y la Unión de Conpa.
raüvas Agrarias de Castilla-La
Mancha (Ucaman), donde tam-
bién expusieron el «grado de ma- CENSO O 28
durez» alcanzado por estas orga-
nizaciones al lograr un consenso CENSO C 68
para presentar una candidatura • I --o-;::;--r-T:,O;:;,.:"::'A::L:.,_-",,.--If-- __ --'_-1- ,.-...j
conjunta a las elecciones de vo-' ~;_=EI".C::I.:....+_~:.:o:::'o:.:.:....+_:::%:::_-l
cales en el CensoA," con el obje- ' L__ 7:.:7_....JL-:2:::'_...J_-=27c:.2::........J __ T_0_"_'A_L__ :...L_4_,34_7_-Jtívo de «defender los intereses de
la producción» y dinamizar este
sector y «plantar cara a los in.
dustriales».

CENSO A CENSO B
Elect. Votos % Elect. Votos %
1.487 336 22,5 3.498 1.040 29,7

CENSO C CENSO O
Elect. Votos % Elect. Votos %
77 2' 27,2 4' 24 55,8

ganizacíén agraria.
En una carta remitida a los

responsables de la organización
en Cuenca, Algarra afirma haber
comprobado que los motivos por
los que se le convenció para pre-
sentarse a las elecciones «llevan
a caminos distintos), de los que
creía que eran los del sindicato,
además de agregar que éstos
(van en perjuicio de los ganade-
ros de la zona»,
Por este motivo, expresaba el

deseo de que su nombre desapa-
reciera de la lista, al sentirse «en.
gañado y dolido» por el modo en

Iniciativa Rural .
Sin embargo, también han sur.

gido problemas en algunas candi-
daturas. Así, Felipe Algarra, nü-
mero uno de la Jista que presentó
Iniciativa Rural a las elecciones
del Consejo Regulador de la De.
nominación de Origen «Queso
Manchego», renunciaba a princi-
pios de semana a formar parte de
la candidatura por sentirse en.
gañado y utilizado por dicha or-

Una de las
novedades de
.Ia regulación
del proceso
electoral
consiste en la
inclusión del
voto ponderado
en el sector
productor-
elaborador, con
el objetivo .de
.profesionalizar
los Consejos
Reguladores e
impulsar su
función de,

=.iI. orgar'!0S.
econorrucos..

--:~.que controlen
. la calidad

CENSO A 1.222

CENSO B 3,029

que se le ha tratado, y agrega que
«se le ha incitado a hacer cosas
que no son de su cometido, sino
del puramente sindical»,
Por su parte, Iniciativa Rural

acusa a Asaja de haber presio-
nado a Algarra para que .renun-
ciara a encabezar la candidatura
y afirma tener pruebas de que la
carta fue escrita' desde las oficio
nas de Asaja en Tarancón donde
éste reside, como él mismo reco-
noció en la entrevista que mano
tuvo con representantes de la
mencionada organización.
Sin embargo, el responsable

•
•

Promocionar el queso manchego es uno de los objetivos de la Denominación

regional de Asaja, José María
Fresneda, aunque no ha querido
'polemizar en este asunto, ha ase.
gurado que su organización no
ha intervenido en ningún mo-
mento para forzar la decisión de
Algarra.

Mondéjar
Por otro lado, la pasada se.

mana los integrantes del actual
Consejo Regulador de la Denomi-
nación de Origen «Mondéjar» ce-
lebraron una sesión preparatoria
con el fin de presentar los candi-
datos a la elección del presidente
de este órgano. Según su, actual
presidente, Gregario Díéguez, se
ha presentado una candidatura
única con diez integrantes, en la
que también se incluye el actual
presidente, acompañado de Pe.
dro Martínez Sabroso; Eusebio
Mariscal, José Luis Sánchez, An-
tonio Jiménez, Jesús Torres,
Juan Manuel Viñas, José Gonzá-
lez, Mariano Eusebio y Victoria
Sabroso. Ahora, se tratará de ele- .
gira siete de ellos, entre los que
estará el presidente.
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López:.El vino de La Mancha puede ..... Martín·Peñasco: Valdepeñas debe
satisfacer la demanda delmercado;~1¡Festarentre las D.O. máSpresti~osas

Valdepeñas.Elisa Laderas los vinos de «Lá Mancha» pue- Valdepeñas. E. L. se han eliminado todos aqueo
La Denominación de Origen den satisfacer perfectamente Los últimos cuatro años han Hos elementos que interfieren

«La Mancha», sin lugar a duo estos requisitos como lo de- sido muy intensos en el Con- negativamente en la imagen de
das, ·se caracteriza por su como muestran los numerosos galar- sejo Regulador de la Denomina- calidad de este producto, como
p l e j ida d dones recibí- ción de Orí- .. la botella de
como conse- 'dos en certá- gen «Valde- litro y se ha
.cuencía de m e n e s p e ñ a s )f; hecho un
la gran ex- nacionales e Durante este gran esfuerzo'
· tensión y va- ínternacío- tiempo y bajo para competir
riedad de zo- 'hales. la presidencia' en un mero
nas que Sin em- de Enrique cado cada vez
a bar ca, bargo, aún' M a r t i n * más agresivo,
según ex- tienen que Peñasco," se", adem ás de
plicó el pre- seguir traba- ha' modíñ- las numero.
sidente en jando para cado en dos sas .promocio.
funciones terminar de- ocasiones el Des que se
del Consejo fin i t i v a- reglamento y han realizado
Regulador, mente con la se ha canse- en diversas
Nicolás Ló- imagen de . guido el con- ciudades de
pez Treviño. «peleones» sen so de too América y
El respon- 'que tienen dos los secta- Europa.

sable del los vinos que res que, en la y es que el
mencionado se elaboran, Mesa Inter- reto más ím-
organismo ,e'n el mar- 'profesional portante del
en la última Nicolás ~pez TrevU\o chamo de la de la meno Enrique Martfn-Peftasco Consejo, en
legislatura y mencionada cionada de- opí nién de
que volverá a presentarse como denominación, más conocidos nominación, debaten asuntos. Martín-Peñasco, es que se reco-
candidato para revalidar su' -desgraciadamente- por su ca- tales como el precio de la uva y nozcael valor que tienen Jos vi-
cargo, valoró positivamente la lidad en el exterior que en nue- del vino. nos amparados por la denomi·
modificación del reglamento .tro país. . El consenso alcanzado, algo nación, una labor en la que tie-
· que ha permitido incluir en el El esfuerzo en la promoción y impensable hace unos años, nen que participar
Consejo a los cavas que elabo- divulgación del producto a ' también permitirá iniciar en unánimemente los productores
ran algunas bodegas ampara- través de iniciativas comercia- un futuro próximo una ca m" y los industriales porque «pro-
das para que no tengan que de- les y culturales, junto con las paña de imagen a nivel nacío- ducír con calidad es difícil,
- pender de la del cava catalán. catas comentadas que se están. nal para conseguir que los, pero lo más difícil es vender ese

Para López Treviño, la coro. realizando en las casas regíona- (Valdepeñas). se sitúen entre producto). La elaboración de
petitividad en el mercado es les de Castilla-La Mancha que los mejores vinos del país y en vinos cada vez mejores, la reno-
fundamental y, para ello, es ne- existen en las ciudades. más ím- la que se invertirán un total de vacíón de las bodegas y atender
cesario adaptarse a las deman- portantes de España, deben se- " 1.000 millones de pesetas, dís- , las demandas del mercado son
das del mercado en el que guir desarrollándose en lospró· tribuidos en cinco años. . aspectos fundamentales que
· prima la calidad y la variedad. xímo años, según precisó López Antes de iniciar esta ímpor- deben 'seguir primando en los,
En este sentido manifestó que Treviño. ',"(¡ tante campaña de promoción,. próximos cuatro años., ., .

Alvarez: El Consejo. debe implicarse más en .··Ia producción' del. queso
-

. Valdepeñas. E. Laderas
La consolidación del Consejo

Regulador de la Denominación'
de Origen (Queso Manchego)
mediante su independencia
económica, es uno de los aspec-
tos más destacados por .el res-
ponsable de este organismo en
el último año. Alfonso Alvarez.
que accedió a la presidencia
tras la dimisión, en junio de
1995,de Andrés de la Plata,
Álvarez, que vuelve a presen-

tarse a su reelección por el
Censo e (artesanos), no oculta '
su satisfacción ante la .capací-
dad que tienen los sectores re-
presentados en el Consejo para
asumir los gastos que conlleva
el laboratorio y el control de ca-
lidad, entre otros servicios.
La labor de equipo de los vo-

cales para desarrollar una polí-

añadido del mismo repercuta
favorablemente entre los ímplí-
cados. Independientemente del
resultado de las elecciones,
.. para Alfonso Álvarez, los voca-
les queintegren elnuevo plena-
rio deberían seguir trabajando
para defender los intereses de
los sectores representados, e
implicarse más claramente en
, la producción del queso man-.
chego, para que éste sea perfec-
tam'ente diferenciado por los
minoristas y consumidores de
, otros que no lo son y que se ad-
quieren como tal. En este sen-
tido, Álvarez insistió en la difu-
sión y educación como elemen-
tos fundamentales para
distinguir el producto de cuyo
nombre se benefician otros que-
sos, que nada tienen que ver
con el auténtico manchego.

Alfonso Alvarez

tica que beneficie tanto a Jos ga-
nadares corno a los industriales
en la misma proporción, es otro

motivo de satisfacción, puesto
que no sólo permite defender
este producto, sino que el valor

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #10, 21/11/1996.



".. .~~
'" " .~;f:'\l¡

'cf:~'"q#~:.I'.... ~~'t>:'..~ .~:>..
Y:.l v ,#',¡p ~

~

~. . ~F><Jo <¡¡P ~, ~ci...4> . q~.. Informaci6n: Tel. (969) 23 40 00
~, Fax (969) 23 38 58

. JUEVES 21-1 1-96

Cuenca. Miren Delgado
Cón el fin de abrir nuevos mero

eados a los productos conquen-
ses, la Cámara de Comercio e In.
dustria de Cuenca, que preside

.Rafael Ataque, ha duplicado
prácticamente este año el nú-
mero de misiones comerciales y
la presencia en ferias internacio-_
nales. Los contactos con empre-
sarios -de Miami y Johannes-
burgo. a su juicio, han .sído exce-
lentes pues tres empresas
agroalimentarias y una del sec-
tormaderero tienen previstas
ventas y posibilidades de distri-
buir sus productos no sólo en es-
tas ciudades, sino también en
distintos puntos de EstadosUní-
dos o Asia.

(Ya estuvimos hace dos años
en Miami, el éxito ha sido tan
grande que hemos repetido y vol.
veremos otra vez a insistir en
este mercado para intentar con.
'solidarlo y no abandonarlo por.
que ofrece posibilidades a la hora
de ir canalizando las exportacío-

- nes)~,según ha indicado Ataque, -
quien está muy satisfecho por la
gran aceptación del ajo, queso y
vino conquenses. Empresas
como «Pascasia Peña", «Produs-
tos El Dorado» y «JR Suárez Mo.
nederoi se han abierto camino
durante las últimas semanas en
el mercado norteamericano y con
ellas, localidades como Las Pe-
droñeras, El Provencio o San Cle-

4 mente.

'Misión comercial
Los resultados de la mlslsón

comercial multisectorial de Jo-
hannesburgo también han sido
mny gratifican tes en opinión del

. presidente de la Cámara de Co-
mercio, pues Pinasa, dedicada a
la fabricación y comercialización
de tableros y conglomerados. va

•

-ECONOMIA DE CASTILlA-lA MANCHA ABe /7

•

. Feria de Colonia

casi el doble que en 1995,y que de
, 'cara a 1997se prevé un aumento
del 70 por ciento. «De hecho, he.

, mos reforzado nuestro departa.
mento de Comercio Exterior _

, afirma- con la incorporación de
'un economista para potenciar la
exportación de los productos

: conquenses que hasta ahora no
"~tenían mucho hábito en este ám-

bito y creo que ofrecemos unas
, buenas condiciones económicas
' en colaboración con la Conse-

. .jería de Industria y Trabajo para
, que participen),

. ,

Por otra parte, el presidente
·Rafael Araque ha destacado la
asistencia de doce empresas del
sector" de: Hostelería y Restaura.
ción en la Feria de Colonia, espe-
-cializada en turismo de carácter
profesional, que se celebrará-del

8 29 de noviembre al 1 de díciem-
sbre. La Cámara de Comercio e In.& dustria partíctpa con la Oficina
g -Española de Turismo de Düssel-
ir dorf en, el stand de Turespaña,

.con el fin dé promocionar la pro.
víncía desde el punto de vista

,turístico, cultural, paisajístico y
;gastronómico.
;(,' En concreto, el próximo día 30
mantendrá un encuentro en esta
ciudad alemana con ochenta

: agencias de viajes y turoperado-
.res, que recibirán una carpeta in.

. formativa con documentación de
Cuenca, editada por la propia Cá-

.mara.
" , La presencia en.este certamen
internacional será subvencío.
nada por esta institución y la
Consejería de Industria y Tra-
bajo, con un 30 por ciento de los _
gastos correspondientes al stand
y 30.000 pesetas diarias durante
el tiempo que se prolongue la fe.
ría,

Empresas conquenses asistirán a feriasfnternacionales
a conseguir consolidar su expor-
tación en este país sudafricano
así como en Corea e Israel. La si.
guiente cita multisectoriaf
tendrá lugar la próxima semana
en Lisboa y ya que se ha invitado -
a un centenar de firmas de la pro-
vincia para que se animen a ex.
portar sus productos y-abrirse

camino en el mercado luso. Está
prevista la asistencia de cinco
empresas, entre ellas «Tecno En-
vases», con sede en Cuenca capi-
tal.

Rafael Araque ha hecho hinca-
pié en que este tipo de actuacio-
nes comerciales se ha íncremen-
tado este afio en un40 por ciento,

El presidente de la Cámara conquen-
se, Rafael Araque, considera que la
provincia tiene muchas posibilidades
en el exterior, cuyo departamento en

, la institución se ha reforzado

Vivero de Empresas. Centro de
Acogida para emprendedores que
inician una actividad empresarial

CENTRO de-EMPRESAS
de CUENCA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. ABC Economía de Castilla-La Mancha. #10, 21/11/1996.



8/ ABe ECONOMÍA I)E CASTILLA-LA MANCHA JUEVES21·11·96

-~EMPRESAS---"""-~----------------'-~-

1 B_r_e_v_e_s 1

Electrozemper
La empresa Electrozemper, de iluminación

de emergencia, 'transformación Y regulación
de la tensión eléctñca, situada en la .localídad
ciudadrealeña de Almagro, es la primera em-
presa fabricante de iluminación de emergen-
cia y con capital totalmente español que ob-

.. tiene el. Certificado de Empresa Registrada,
conforme a la norma UNE·1SO9002de ámbito
nacional y EQNet de rango Internacional.
Este certificado representa para la empresa el
reconocimiento a una labor continuada en el
control de calidad, objetivo prioritario ímprí-
mido a sus productos.

Avicu·
La empresa dedicada a la carne de' aves y si-

tuada en Guadalajara, Avtcu.funto'a la de Ta-
lavera de la Reina (Toledo), Helados Casty;
Dealsa, de pan rallado y bases de pízzas, que
está situada en Azugueca de Henares (Guada-
lajara) y AGS, de distribución de vinos, cero
veza yagua, así como Granja Cantos Blancos,
de huevos, estas dos últimas correspondientes'
a Cabanillas del Campo (Guadalalara), han
participado en la feria «Food Ingredients Eu-
rope», que se ha celebrado la pasada semana
, en Paris. Esta visita ha estado organizada por
la Consejeria de Industria y Trabajo en cola-
boración con las Cámaras de Comercio de Caso
tilla-La Mancha.

.Balnul»
Unas sesenta personas entre arquitectos,

decoradores y constructores de la provincia
de Toledo fueron convocados la pasada se-
'mana a la presentación de las cerámicas «Bal-
nul», que esta firma de Castellón comercializa
en Toledo a través de Cerámicas de Castilla-
La Mancha (Cereama). Balnul (Baldosas de
Nules) es una empresa especializada en cera-
micas para equipamientos de instalaciones
deportivas y dispone de una línea específica
de producción de cerámicas para aplicaciones
de industrias químicas.

Renfe
Retife y el Zoo de Madrid han firmado un

acuerdo para el transporte de grupos escola-
'res desde diferentes puntos de España. Los
trayectos que afectan a Castilla-La Mancha
son: Z3ragoza-8oria-8igüenza·Madrid, Toledo·
Madrid, Valencia·Cuenca·Madrid y Albacete-
Jaén-Ciudad Real·Alcázar de San Juan y Ma-
drid. La designación de transportista colaba"
rador compromete a Renfe a realizar 'el viaje
en tren regional desde cualquiera de esos tra-
yectos y localidades próximas hasta Madrid,
. la acogida del grupo en la estación de destino
y el traslado con guía hasta el ZOO,la visita al
mismo y el traslado de nuevo a la estación
para volver en tren a las ciudades de origen.

Banco Santander
El Banco Santander, representado por su di-

rector en Ciudad Real, Juan Cadenas, ha do-
nado a la Universidad regional varios ejempla-
.res del libro «Castilla-La Mancha desde el
cielo>'. Estos libros serán destinados a las Bí-
bliotecas Generales de los cuatro campus Yal
Centro de Estudios de Castilla-La Mancha.

Amós Núñez: «Interior ha reconocido que se han
producido 1e-rrorescon la cuchillería· albaceteñal)

D
ESDE este mismo año, Amós Núñez Juan preside la'Asociación

. Provincial de Empresarios de Cuchillerla y Afines (Aprecu).
Pertenece al sector por partida doble, a través de las empresas

«Viuda de Julián Núñez, S.A.» e Invacusa, yen estos momentos sus
principales preocupaciones, como máximo representante de un conjunto de
empresas que da trabajo a unas mil personas, son resolver el conflicto con

Interior sobre la Ley de Armas e impedir la competencia desleal.

•

Según el presidente de
la Asociación Provincial

de Empresarios de
Cuchillería y Afines

(Aprecu), Amón Núñez
Juan, ·Ios fabricantes de

navajas estudian .la .
creación de una marca
de fábrica para impedir
la competencia desleal

en el sector

•Albacete. E. Fernández
En lo referente al con-

flicto con el Ministerio de
Interior, el pasado Junes se
recibia en la sede de la aso-
ciación un escrito del Go-
bierno en el que se reconoce
que se ha producido una
«interpretación excesiva» '
de la Ley de Armas, lo que
.dio pie a requisas en esta-
blecimientos de cuchillería
y problemas para la
distribución de las
navajas tradiciona-
les, pues una defini·
cíón confusa de lo
que era un (arma
peltgrosaeHegé a:
dañar seriamente
-las-ventas del sec-
toro
. También en tomo
a la competencia
desleal se han pro- .
ducido novedades:
por primera vez en
su historia, los cu- .
ehilleros albace-
teños se plantean la
creación de una
(marca de fábríca» o .
«denominación de
origen» que permita
identificar los productos sa-
lidos de las fábricas man-
chegas e impida la repeti-
ción de casos como los re-
cientemente detectados en
los que distribuidores es-
pañales hacen pasar por na-
vajas-de Albacete productos
de China, Taiwán y Pa-
kistán.
-¿Cuál es la posición de la

cuchillería albaceteña en el
mercado nacional?
-Somos el principal ceno

tro de fabricación nacional .
y' uno de los más importan-
, tes del mundo, junto a ciu-
dades como Sheffield o So-
língen, y el 90 por ciento de
la cuchillería de todo tipo
Que se produce en España
sale de aquí. Hay que acla-
rar que Albacete capital es
nuestro núcleo principal,
pero en la provincia hay
otros centros, como. La
Roda o Madrigueras, esta
última con ocho fábricas y
especializada sobre todo en

•

el sector profesional como
los cuchillos de carnicero.
-¿Quéllorcentaje de lo

que se produce' se-va a ex-
portacíén?
-En torno al 10 por Ciento

del total. Un 60 por ciento de
lo que producimos se va a
Europa, y un lO por ciento a
otros países. Curiosamente,
y esto hay que destacarlo,
en la UE tiene gran acepta-

ción los mismos cuchillos
deportivos que nos han pro-
ducido problemas con el Mi·
nisterio del Interior a causa
del reglamento de armas.
-Después de la carta de

Interior, en la 'que_se reco-
nocen errores que han per-
judicado las ventas y dístrí-
bucíón de sus productos,
¿hay perspectivas de una
pronta solución? .
--Lo que- sí estamos, es en .

el buen camino. El pro-
blema, que es )0 que nos ha
admitido Interior, es Que la
redacción de la Ley de Ar·
mas era tan confusa que
estábamos en manos de la
interpretación que hiciesen
de la misma los miembros
de las Fuerzas de Seguridad
del Estado. Así, 'un coman-
dante de un puesto de la
Guardia Civil podría poner-
nos problemas en la zona
bajo su jurisdicción, y en un
puesto cercano no tener el
más mínimo ínconveníente,

Yeso, lo cierto es que nos
ha dañado seriamente la
-distribución.
TEn cuanto a la marca de

fábrica o denominación de
origen. ¿cuando quieren po-
nerla en marcha?
, -Lo antes posible. Ahora,
a través de empresas de
otros centros de cuchillería
como Solingen con las que
tenemos relaciones comer-

ciales, hemos como
probado que en
otros países los cu-
_chilteros crean
unas marcas de fá-
brica quegaranti-
zan que el producto
cumple unas nor-
mas de autentici-
dad y calidad deter-
minadas por los
propios Iabrlcan-
tes. De hecho, para
que pongamos esto
en marcha .necesl-
tamos unanimidad
de todo el sector de
la cuchillería en
Albacete.
-Eso supondrá

,.un cierto desarro-
llo tecnológico,

-Más que eso, se necesi-
tará definir un estandar de
calidad en colaboración con
'el Laboratorio de Jnvestiga-
ción Cuchillera de la Uni-
versidad de, Castff la-La
Mancha. Dureza, caracterís-
ticas del mango y el latón,
normas ISO de calidad y I
por supuesto, ponernos en
contacto con entidades
como Aenor y la propia
Unión Europea, son trámi-
tes a _tomar a partir de
ahora.
-¿De- dónde procede la

competencia desleal?
-De distribuidores es-:

pañoles. El problema, más
que la penetración de nava-
jas de ínfima calidad produ-
cidas en Ex(remo Oriente,
estaba en que una serie de
empresarios les ponían
«made in Albacete» una vez
que las iban a vender. Nos
preocupa que se v~nda
como de Albacete, lo que en
realidad no lo es .:
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La saturación de Madrid da una oportunidad al ·1__ B_r_ev_es__ 1
eje del Corredor del Henares para su potenciación
A

Lgunas encuestas parecen indicar que instalarse en Madrid ya no
.puede ser tan ventajoso para algunas empresas, entre otras cosas
por su sistema de telecomunicaciones y el transporte metropolitano.

Partiendo de este hecho, se ofrece ahora para todo el eje guadalajareño.
del corredor del Henares una oportunidad única para potenciar su

competitividad empresarial, según el secretario general técnico de Industria
y Trabajo de la Junta de casuna- La Mancha, Javier García Breva

•

Guadalajara. Roclo Rul.
Las cosas podrán mejorar'

en el futuro para eltramo
guadalajareño del Corredor
del Henares, y más después
del diaguóstico que se ha
elaborado sobre esta, zona
que se encuadra dentro del
Plan Estratégico que se ha
diseñado y que tiene" por
último término contríbuír a
la potenciación de está zona
de Guadalajara sobre la que
existen grandes expectatí-
vas económicas. '
Por otra parle, una

reciente encuesta realizada
tomando como muestra a
quinientas empresas revela '
que las mejores compañías
prefieren Barcelona a
Madrid para sus negocios.
Javier García Breva.rsecre-
tarío general técnico de la _•
consejería de Industria y nuestra competitividaden
Trabajo de lá Junta de el eje del Henares de mane-
Comunidades opina que «la ra que las decisionesempre-
saturación de Madrid está sariales se inclinen hacia
ggenerando deseconomías una de las mejores zonas de
(mayores costes) para las producción y distribución
. empresas debido a dos pun- de España y Europa».
tos débiles como son el sis- Este hecho se considera .
tema de telecomunicacio- una baza importante para
nes y el transporte metropo- Guadalajara que. podría
lítano». Garcia Breva mejorar la oferta de suelo
entiende que este hecho, en industrial," intercambiar
lugar de interpretarse como información y para la inte-
. un freno al potencial econé- gracíón de empresas en el
micoque encierra el corre-: corredor, según García
dar guadalajareño por. su . Breva.
efecto fronterizo «puede El secretario general téc-
entenderse como una opor- nico de Industria y Trabajo
tunidad. para potenciar 'de la Junta opina que «se

•
Sobre el tramo guadalajarefto del corredor del Henares
se ciernen importantes expectativas (Foto: J. Fernández-Largo)

deben plantear paralela-
. mente políticas públicas
que propicien el desarrollo -
sostenible a través de una
formación . cualificada.
infraestructuras viarias y
medioambientales; servi-
cios de telecomunicaciones,
canales de financiación a
las empresas y una armoni-
zación de la política fiscal y
urbanística local-•.-El mano
.tenimiento del consenso
entre todas las admínístra- .
ciones implicadas partida-
rias del desarrollo del plan
estratégico del Corredor del
Henares se ha convertido en
otro de los grandes retos. ,

Sabeco
El nuevo 'centro comercial de Supermerca-

dos Sabeco, instalado en la Avenida del Vino
de Valdepeñas, abrió la pasada semana sus
puertas al público después de varios meses de
obras en las que se han invertido cerca de 800
millones de pesetas y creado 80 puestos de tra-
bajo, entre directos e indirectos. Este centro,
el primero que la firma aragonesa abre en
Castilla-La Mancha, se ha edificado sobre una
parcela de 50.000metros cuadrados de superfi-
cie. de los cuales se han construido 5.160,
según indicaron fuentes de la mencionada
.firma que agregaron que el área de ventas
-para la que se han destinado 3.050 metros
cuadrados-, se complementa con una galería
comercial que dispone de cinco tiendas gestio-
nadas en régimen de alquiler y una cafetería.

CoagraI
Dos cooperativas de la región, Coagral y en-

opaman, han sido seleccionadas por la Confe-
deración de Cooperativas Agrarias de España
(CCAE) para exponer sus experiencias en el U
Congreso de Cooperativismo Agrario, que se
celebrará del 21 al 23 de noviembre en Barce-
lona, La sociedad agraria de transformación,
Coagral, con sede en Guadalajara, ínter-
vendrá en el panel de diversüicación por su la-
bora de vanguardia en la prestación de serví ..
cio a sus asociados. y Ia cooperativa con-
quense de ajos manchegos Coopaman,
aportará sus experiencias en la organización,
promoción y mejora de la producción de este
cultivo en el panel de intercooperación.

CCM
Desde el día 18 de noviembre, en cualquier

oficina de Caja Castilla-La Mancha pueden
suscribirse títulos de la primera emisión de
obligaciones subordinadas que CCM pone a
disposición de sus clientes. Con un montante
global de 3.0110millones de pesetas, se
pondrán en circulación 60:000títulos de 50.000.
pesetas nominales cada uno, con un tipo de in-
ter és del 6.75por ciento durante el primer año
y los restantes referenciado al tipo de reíeren-
cía de CECA incrementado en un punto. El
plazo de amortización de estos títulos es de
diez años y los intereses se abonarán semes-
tralmente (15-11y 15·5).Esta emisión está ga-
rantizada con la responsabilidad patrímoníal
de Caja Castílla-La Mancba.

Dlpl.J'toción de
.Guadalala ra

De la Buena .~""
a la Buena
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Cooperativa«Coliv~
La cooperativa olivarera «Colíval» de Val-

.depañas espera molturar durante la presente
campaña de recolección, que se iniciará en la
primera quincena de diciembre. entre
1.600.000 y un.1.800.000 kllos de aceitunas,
según el presidente de la cooperativa, Fede-
rico Pliego. Este volumen, precisó, duplica el
registrado el pasado año en que se recolecta-
ron en tomo a los 800.000kilos de aceituna,
pero es inferior en un 50 por ciento al de una
cosecha normal en la que la producción se
sitúa sobre los 3.500.000kilos.

,

Casa del Agri~ultor
El Consejo Local Agrario de Tomelloso ha

decidido destinar el solar existente junto a la
famosa y antigua posada a Casa del Agrícul-
tor, zanjando así una vieja polémica sobre
dónde construir este edificio de servicio para
los agricultores de Tomelloso. La nueva Casa
del Agricultor servirá para unificar locales y
, oficinas que den servicios a todo este amplio
colectivo.

•

Paro agrario
Los cerca de 35.000trabajadores eventua-

les agrarios de Castilla-La Mancha accederán
a partir de 1998a la protección por desempleo
dentro del Régimen General, como conse-
cuencia de la reciente firma entre Gobierno y
sindicatos del Acuerdo para el Empleo y la
Protección Social Agrarios (Aepsa). Según el
secretario general de la Federación de Traba-

. jadores de la Tierra de UGT, Juan AguiJar,
con este acuerdo se equipara a los trabajado-
res de la tierra con el resto en un derecho
«tan elemental como la protección por de-
sempleo». -

Reforma delaeeíte
La Comisión-Europea presentará su docu-

mento de,análisis sobre la refonna del sector
del aceite de oliva el día 27 de noviembre, si
no se producen nuevos retrasos, segun fuen-
tes comunitarias. El texto hablará de la situa-
ción del sector y de las distintas opciones de
,,!fonna posibles.

•

, procedentes de China, apro-
vechando otro país, se vul-
nera claramente el regla-
mento comunitario y si se
supera el contingente, se
está fuera de lo que dice el
reglamento comunitario»,

Reforestación
Salinas también ha man-

tenido en este municipio
una reunión de trabajo con
representantes de las 74'co· .
operativas forestales de la
comunidad autónoma, que
agrupan a cerca de 400 so-
cios, para estudiar posibles
salidas ante la competencia
que padecen por parte de
las grandes empresas nacio-
nales del ramo forestal, en
el apartado de reforesta-
ción, y el retraso en los pa-
gos por parte del Gobierno
central. .

Antonio Salinas informará al Ministerio de
, ';\.¡;<':;"'" 'c,', , ,.;, ,• '" ·'S"V:{~i" , ' ,..AgncuItíil'a de la entradade aJos chinos

«Nos, encontramos con
que certificaciones remiti-
das a Madrid en el mes de
julio, todavía no han Ue-
. gado y desde luego las coo-
.peratívas no tienen unos re-
cursos económicos tan fuer-
':'tef'como para aguantar la
'financiación de cinco me-
SeS»), ha explicado el vice-
consejero quien confía en
que a partir de ahora los
plazos se puedan acortar y
animó a este colectivo a que
plantee las mejores ofertas
basándose en su mejor co-
nocimiento del medio.
Además, ha hecho hinca-

pié en que el Gobierno re-
gional continuará apoyando
a este sector en la limpieza
y cuidado de los montes y
que en la actual campaña se
reforestarán cerca de 30.000
hectáreas en la región.

BACOpresenta un proyecto de comercialización
míta la expansión comercial Iízadora agrupa a seis coa-
y una mayor participación perativas de Ciudad Real,
en el valor añadido gene-' cuatro de Cuenca, siete de
rada por-sus vinos. 'Toledo y una de Albacete.
En un primer momento, Maraver.. recalcó que la

se ha establecido el compro- mejora de la -comercialtza-
miso de que cada coopera- cíon es uno de los príncipa-
Uva socia aporte el 5 por les objetivos de su departa-
ciento de su' producción mento y que esta iniciativa
-unos 15 millones de litros sirve para el desarrollo del
de vino- para su comerciall- sector en la región.
zación a través de BACO."Además, insistió en que la
En total, las 18asociaciones calidad es el mejor instru-
integradas en la coopera- mento de competitividad en
tiva de segundo grado ínte- un mercado mundial al que
gran a 12.276vinicultores y .se han incorporado con
producen 248kilogramos de fuerza nuevos países pro-
uva. La sociedad comercia- duetores..

Cuenca. Miren Delgado
El viceconsejero de Agri-

cultura y Medio Ambiente,
Antonio Salinas, se ha como
prometido en la localidad
conquense de Las Pedroñe-
ras con Jos representantes
de la Mesa Nacional del Ajo
a trasladar al Ministerio de
Agricultura la Inquietud del
sector por la entrada de este
producto procedente de
China a través de Brasil, ya
que incumple el contin-
gente anual de 12.000 tone-
ladas fijado en la última
cláusula de salvaguardia.
A su juicio, «se puede ata-

jar esta situación mediante
, la emisión de certificados de
importación y habrá que es-
tablecer los puntos de, vigi-
lancia y de control en los
puertos españoles porque, si
se están introduciendo ajos

Toledo. D.T.
Los responsables de Bo-

degas Asociadas Cooperati·
vas (BACO), en la que se in-
tegran 18 cooperativas de
vino de Castilla-La Mancha,
han presentado al consejero
de Agricultura y Medio Am-
biente, Mariano Maraver,
su proyecto de comerciali-
zación de vino de mesa a
granel y mosto. El objetivo
de la sociedad de comercia-
lización es introducirse en
el mercado con una unifor-
midad de producto y un su-
miniStro adecuado a los pro-
veedores. de modo que pero
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Ireíma y siete proyectos de racionalización de
.agua,.·en .busca de la ñnanelaeíén de la DE

Toledo. D. T.
La Consejería de

Agricultura y Medio
Ambiente ha presen-
tado 37 proyectos de
racionalización de
agua a la iniciativa
comunitaria «Interreg
JI·e), programa que
tiene. entre otros. el'
objetivo de financiar
proyectos de ordena-
ción territorial y lucha
contra la sequía y que
cuenta con un presu-
puesto de 144millones
de ecus, de los que 106
millones _correspon.
den a España (17.000
millones de pesetas).
Los proyectos pre-

sentados por la
Consejería suponen III

una inversión cercana -: j
a los 4.850millones de ...
pesetas y podrían ~
obtener de la VE una III

financiación del 75por .....---,-------------- -~ _'__'_'_'_o

ciento, al ser Castilla- Los proyectos presentados pretenden resolver los problemas de ligua., .La Mancha una región
«objetivo. i»,
Esta iniciativas deberán ser

aprobadas por el Ministerio de
Economía y Hacienda e integra-
dos en el Programa Operativo
Nacional que el Gobierno
español eleve ante .la Unión
Europea.

Problemas hidrológicos
Dada la escasez de agua de

Castilla-La Mancha y el objetivo
común de todos los proyectos de
resolver los problemas hídrológí-
cos de la región, la Consejería de
Agricultura y Medio Ambiente
confía en su inclusión en el cita-
do programa y en que sean pre-

sentados en Bruselas. Todas las
propuestas 'presentadas contri-
buyen a una mayor racionalidad
en el usa. del agua •.
Todos los proyectos contem-

plan la evaluación de los recur-
sos hídricos disponibles y las
demandas, para determinar los
usos prioritarios' del agua, entre
los que se encuentran la protec-

_ción ambiental de las zonas
húmedas de Castilla-La Mancha
y las zonas de riego actuales y
futuras. A ello se añade un
diseño de las actuaciones necesa-
rias para un uso más racional del
agua en la agricultura, para una
adecuada ordenación de cultivos
y para la protección del dominio

. público hidráulico.
Parte de las iniciativas con-

templan actuaciones conjuntas
en todo el territorio castellano-
manchego, mientras que otra
parte se centra en las cuatro
cuencas hidrográficas príncípa-
'les (Tajo, Guadiana, JÚcar'.y
Segura).
Las categorías que 'se pueden

distinguir en este conjunto de
proyectos son cuatro: la medio-
ambiental, de ordenación inte-
gral de los recursos hídricos de
los principales acuíferos, de
mejora de la gestión en el mane-
jo del agua en agricultura y de
aprovechamiento de aguas resí- '
duales. ¡

Productores· e industriales
debaten la estructura de la
Mesa del Vmo de la re~ón
Los sectores' que integrarán la

. Mesa de Precios de Vino de
Castilla-La Mancha, que se
constituirá en el seno de la
Lonja Agropecuaria de Ciudad
Real, mantuvieron la pasada
semana una reunión para deba-
tir la estructura y funciona-
miento de la misma.
Durante la reunión, en la que

el sector industrial apenas estu-
- -vo representado, se acordó fija)'
el precio del vino sobre hecto-
grados y dividir su categoría en
blancos -dístinguíendo entre los
de fermentación controlada y
los de fermentación tradicional-
y en tintos, en los que se tendrá
en cuenta las capas de color que
presenten.
La ralla de represenlación del

sector industrial en la primera
reunión preparatoria para la
constitución de la Mesa, en opI-
nión - de Asaja, demuestra la
falta de interés que los vínícul-
tores tienen por esta iniciativa
con la que se pretende benefi-
ciar a los dos sectores, al mismo
tiempo que confía en una mayor
respuesta de cara a la reunión
que celebrarán el día 28.
La Mesa del Vino, según

Asaja -representante del sector
productor en la Lonja-
supondrá una referente para
toda la región debido a la ímpor-
tancía que para la economía caso
tellano-manchega tiene este
producto y, especialmente, para
la provincia de Ciudad Real que
concentra el 40 por ciento de la
producción regional.
Este nuevo foro integrado 'en

la Lonja Agropecuaria ,de_
Ciudad Real será el tercero de _
España después. del de
Extremadura y Reus,
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'Gómez Mora: IIEl reto de, Caja
Rural' en "los próximos 'cuatr8V!M'? "

ZAY;años es la cémerelelízaclén» ,~.

E
L viernes la Caja Rural de Toledo celebra
,elecciones a su Consejo Rector, en las que se
renovará la mitad de los cargos, entre ellos el

de presidente. Una única candidatura se ha presentado
a estos comicios, encabezada por Andrés Gómez Mora,
quien tras .ocho años al fr!lnte de esta entidad, afronta

de nuevo el reto de la presidencia, aunque según
asegura en esta entrevista, con nuevos proyectos y una
finalidad, potenciar la comercialización en la provincia. ' '

Toledo. Pilar Hernández
-¿Cómo interpreta que se

haya presentado una única can-
didatura, 'que usted encabeza,
para renovar los cargos del
actual Consejo Reelor de la
Caja Rural de Toledo?
¿Significa un reconocimiento á
su labor como presidente de la
entidad en los últimos años?
-Creo que es positivo. El seco

tor cooperativo, que represen-
tamos en esta casa, es un
mundo que cuando las cosas
funcionan no es muy partidario
de cambíos, El sector agrope-
cuario en esb provincia y de los
sitios donde desarrollamos
nuestra actuación. creo que ha
hecho una interpretación favo-
rable de la actuación que ha
tenido esta institución,' sobre-
todo de- cara a unos años de
penuria. La gente es consciente'
de que los números en esta
Casa cuadran perfectamente y
que estamos haciendo una
labor no sólo de tormalecímíen-
to de la ínstítucíon sino al
mismo tiempo de servicio. La
'Caja Rural de Toledo tiene un
volumen de negocio importantí-
simo, -ya es casi una macroem-
-presa con 176 oficinas operatl-
vas y las que vamos a abrir de
inmediato, casi 600 trabajado-

• res, y unos 170.000 millones de
activos totales medíos-.
-¿Cómo definirla la candída- .

tura que han presentado?'
-Porque hay algunas novedades
al haberse incorporado repre-
sentantes de .Madrid y
Talavera. .
-Definirla la candidatura,

como integradora y en ciertos
aspectos histórica. No se puede
olvidar que tenemos ya diez ofi-
cinas abiertas en la Comunidad
de Madrid y en mente otras dos
en esta comunidad. Está previs-
to .un volumen de' negocio
importante y hemos creido que
era de justicia que por primera
vez haya un consejero de la
-comunidad, muy vinculado con
el sector cooperativo; Jesús
Pérez Sánchez desarrolla su

labor cooperativa en una de las
mayores del centro de España,
en Villarejo de Salvanés, y nos
ha parecido que era un deber
que Madrid tuviera un repte-
sentante en nuestro Consejo.
Igual que en Talavera. En esta
ciudad fuimos tarde, porque
esta Casa no hizo las prevlsio- ti)

nes debidas de modificación de ~
estatutos; sin embargo, ahora E
tenemos una presencia muy &
activa en Talavera y en su zona g
de influencia, incluido la ji

comarca del Valle del Tiétar,
por eso era de justicia que
tuviera una representación.
-¿Cuáles son las claves de su

éxito, después de tantos años al
frente de esta entidad?
-Es trabajo y seriedad de

planteamientos. Es lo que llevo
haciendo en mi cooperativa
desde hace treinta años y lo que
procuro hacer en la Caja Rural
de Toledo: honradez, trabajo,
seriedad en los planteamientos
y en la política de empresa y
huir de cualquier otra tenta-
ción. Nos dedicamos a la Caja y
no podemos estar oen otros
sitios, y nos han' tentado para
otros menesteres que, desde mi
punto de vista, son íncompatí-. '
bies con la labor que estamos
'haciendo desde esta Casa.
Hemos centrado nuestro traba-
jo en esta empresa y creo-que es
lo que la gente está valorando y
es lo que seguiremos haciendo a
partir del día 22 si, naturalmen-
te, tenemos la confianza de la
base societaria de esta empresa.
-¿Cuál es el mensaje que ofre-

cerá a los socios tras la

-

GómezMora encabeza la única candidatura que concurre a las elecciones

Asamblea General?
-Que esta Casa va a seguir

trabajando y ayudando dentro
de lo que pueda, y -ojalá poda.
mas mucho, en el gran reto que
tiene el movimiento cooperati-
vo de esta provincia; que es el
de la comercialización de sus
productos. Este es el gran reto
que va a tener el cooperativis-.
mo toledañoen los próximos
cuatro años. Ojalá tengamos la
imaginación suficiente para ir
creando algún tipo de empresa
o sociedades en las que por fin
se aborde el problema y la astg-.
natura pendiente que tiene el
cooperativismo de-base de esta
provincia que es la comercíalí-
zación. Estoy convencido que la·
Caja tiene que arrimar el hom-.
bro en este reto.
-Ceja Rural de Toledo se ha ca-

racterizado en los últimos años
por 'la innovación y búsqueda de
nuevos productos financieros.
¿Seguirá en esta línea?
-En los dosúltimos años, ccín-

cidiendo con el nombramiento de

Rafael Martín Molero, ha hahido
cambios muy importantes. Hay
una política de empresa y esta-
mos en vanguardia del sistema
financiero español; dentro del es·
trechamíeno de beneficios que se
está produciendo considero que
sobrevivirán las entidades. que
estén fortalecidas económica-
mente, que tengan sus reservas y
solvencia y que estén en la van-
guardia de los nuevos acontecí-
míentos, como las tarjetas de eré-
dilo, de débilos y de las tarjetas
monedero.
~¿Cómose cerrará este ejerci·

cio?
.Vamos a hacer un buen ejercl-

cio que será el de la consolida- .
cíon.tctal de nuestra situación y
además nos va a dejar para que el
eje'r~Jcio del 97 y el resto sean
normales, aparte de que la polí-
tícade resultados no es lo que
má~' preocupa a esta Casa, pero
lógifamente es importante. Este
año.seráel de la práctica norma-
lidJ;l'd y una cuenta de resultados
. bastante mejor que la del año pa-
sado.

'¿Se pueden hacer más cosas
delas que ya ha hecho durante
su presidencia? .
~e pueden hacer más cosas,la

ayuiía de los .demás es muy bo-
nita pero si no nos ayudamos a
nosotros mismos difícilmente po-
dremos ayudar a los demás. Esta
.empresa terminará este año un
plan de saneamiento voluntario -
'que ha impedido afrontar cues-
tiones como la comercialización'

.El presidente de la Caja Rural de
Toledo, Gómez Mora, asegura que
su labor en esta entidad se ha

caracterizado por «la honradez, el
. trabajo, la seriedad en los ,
planteamientos y en la política de
empresa y huir de otra tentación»
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Renault Cllo 16 válvulas, un turismo
preparado para la .competición

C
ON unos pequeños cambios en la suspensión, los
frenos y las medidas de seguridad. cualquier per-

. sona que disponga de un Renault C1io y le guste
la competición automovilística. puede convertirse en un
piloto de la Copa Olio Iniciación. Para los más veteranos

existe la versión 16 válvulas. Desde los talleres Luis
Peiró del Polígono de Toledo se ofrecen facilidades para
la preparación de estos coches de cara a la competición

Toledo. P. Hernández
Luis Peíré, agente de la marca

Renau1l en el Polígono Industrial
de Toledo, es un incondícionable
de las carreras de automóvíles y
prueba de ello es su partlcípa-
ción en la Copa RenaUit Clio.
Cuenta con un equipo de compe-
tición formado por tres pilotos.
incluido él, que r~-'-------------~-----'-
participa en la •¡
versión de 16 vál- I
.vulas. Los otros
dos pilotos, por su
juventud lo hacen I !
en la Copa Clio ¡ :
Iniciación, para \
pilotos noveles
con una edad má-
xima de 25 años.
Se trata de Fran-
Cisco Gallardo, co-
nacido cariñosa-
mente con el apeo
lativo de «Curro»,
que con sólo 15
años es el piloto
más joven de Es-
paña, y Miguel
Ángel Pérez, mé- ~
canico del taller
que regenta Luis
Peiró.
En esta última

modalidad se utili-
zan Renau1l Clio S
1.4 de 80 cv., que
tras la prepara-
ción realizada por
los mecánicos
gana un 15 porciento de poten- El motor del Renault Cllo 16 válvulas es reforzado para la competlcl6n
cía, 'las ruedas y' se incorporan- medi- Tras los decepcionantes resul-
El Clio 16 válvula~iutilizado das de seguridad como barras an- tados obtenido hace una semana

por Peiró para competir en la tívuelvo, extintores y cinturones en la prueba celebrada en el cír-
Copa, ycon el que aparece en la _especiales. cuita del Jarama, el próximo do-
imagen en la última carrera cele- Luis paíró asegura que cual- mingo los pilotos toledanos vol-
brada en el circuito del'Jarama),' quier aficionado al automovi· verán de nuevo a la competición,
tiene un motor 'ne .1.800ce. Y de lismo que quiera iniciarse en el esta vez en Barcelona.
140 cv. Después de su-manipula- . mundo de la competición puede lo La clave del éxito en la Copa
cíón adquiere una potencia de, hacerlo con unos gastos mínimos Clio depende, según Peiró, del
160ev. y desde su empresa se ofrecen Ia- mantenimiento del vehículo Y de
Todos los vehículos que partí- ciUdades a los pilotos toledanos la puesta a punto del motor, todo --

cípan en este tipo de compete- que deseen participar en la Copa ello condicionado por el presu-
ción son monomarcas.y de serie Clio. La casa Renault también puesto. Para salir a ganar un PI-
y lo único que se varía es el sís- ofrece ayudas a los pilotos para loto se debe gastar entre 6 y 7mi-
tema de suspensión, los frenos, la preparación de sus vehículos. llones de pesetas por temporada.

•

ABe/13

MOTOR --.-..:..--

BREVES
01J.n nuevo Toyota para Eu-
ropa. La marca japonesa Toyota
ha introducido en Europa un
nuevo vehículo familiar. se trata
_del Picnic. Este nuevo modelo
tiene capacidad para transportar
a seis personas y cuenta con un
amplio espacio para el equipaje,
sin que su longitud total supere
los 4.530 milímetros. El Picnic
llegará a Europa este mismo mes
de noviembre en una sola ver-
sión equipada con el motor 2.0 de
16 válvulas y 128caballos de po-
tencia. Para España aún no se AA
fijado la fecha de comercializa-
.ción. Entre las características de
este nuevo modelo nstá que la
posición del conductor es de 15
centímetros más elevada que un
_turismo convencional. con la Ii-
nalidad de conseguir una mayor
visibilidad de conducción.
DLancia K. El Lancia K es uno
,de los coches de esta casa que ha
sido retocado últimamente para
lograr un mejor equipamiento.
La versión turbodiesel 2.4 Ls
cuenta con una- excelente cali-
dad de materiales. mucha amplio
tud interior Yun gran maletero.
Eqüipa un motor de 2.387 centí-
metros cúbicos que proporciona
124caballos de potencia. Está do-
tado de inyección indirecta. Su
precio supera los cinco millones
_de pesetas.
OMercedes Benz. Mercedes
" Benz España registró unas pérdi-
das de 3.800millones de pesetas
en los.nueve primeros meses del
año, que superan a las obtenidas,
en el mismo periodo del año pa- -
sado, que alcanzaron los 2.980
millones de pesetas y a las de
todo el ejercicio de 1995.La em-
presa justifica estas pérdidas en
las elevadas amortizaciones rea-
lizadas, en el lanzamiento del
nuevo vehículo, la furgoneta
Vito, y a una producción por de-
balo de la prevista.
DFiat. La empresa automovilís-
tica italiana Fiat ha anunciado
varias ofertas de sus modelos .
para estos meses. El Cinque-
cento «Young» se vende por -
950.000 pesetas y el- Punto
(iTeam) se ofrece por 1.200.000
pesetas y el Bravo 'HGT por
2.650.000pesetas.

•
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AYUDAS Y CONVOCATORIAS•

1__ In_d_us_tr_ia_~1 IL_F_o_rmac_._i_Ón__ 1 IL__Au_to_e~mp_leo__ 1 IL__ C_on_s_u~m_o__
OPlan de Empleo Regional. La
- Consejería' de Industria y
'l'rab:ijo ha publicado la Orden de
4 de noviembre de 1996del Plan
·Reglonal de Empleo por la que

.. cenvoca ayudas para la forma-
'~eíón y la investigación de las
-:-·empresas, agrupaciones de.
empresas y entidades sin ánimo

:. de lucro de Castilla-La Mancha.
Por la presente convocatoria se.

'c 'establecen dos tipos de ayudas:
.;-para la ínvestígacíón y para la
.·:·fermación. Los beneficiarios
',' serán empresas, prioritaríamen-
", t-e pymes, agrupaciones de
-> - empresas y entidades sin ánimo
: -de lucro, cuyo domicilio social
.. radique en Castilla-La Mancha,
, que presenten un proyecto de
" formación o de investigación.
... Tendrán prioridad los proyectos
-de investigación dirigidos por
, alguno de los Centros
Tecnológicos de ' Castilla-La
(Mancha o por' un profesor o
departamento de alguno de los

:.. distritos universitarios de la
- Comunidad Autónoma.
:','. Las solicitudes se presen-
"i'~arán en las Delegaciones
f:'iP'r(winciales de Industria y
Trabajo aportando la siguiente

" documentación: solicitud de
subvención para el proyecto de
investigación o de formación,
según cada caso; en entidades
sin ánimo de lucro, se deberá
identificar las empresas en que
se va a desarrollar el proyecto:
copia compulsada de los estatu-
tos sociales de la empresa.

. OPlan "Adap!>. Guadalajlít·'k,dDCreaclón de Empresas de
La Diputación de Guadalajar::f'y' Mujeres. El Servicio de
el Fondo Social Europeo han iní- Información y Asesoramiento
ciado un programa formativo para la Creación de Empresas de
«Adapt» encaminado a conseguir Mujeres (Slacem), en colabora.

, una igual de oportunidades entre ción con la Asociación de
las empresas familiares del .Mujeres Empresarias de Toledo,
ámbito rural y urbano, para .dentro de su labor para íncentí-
lograr mayor calidad de vida en var el autoempleo femenino,
una provincia eminentemente viene organizando cursos gratui-
rural. tos sobre cómo crear una empre-
Este programa tiene un presu- sa, dirigido a mujeres que quíe-

puesto de 100 millones de pese- ran su propio puesto de trabajo .
tas, de los que el 75 por ciento los El próximo curso dará comienzo
aporta el Fondo' Social Europeo y el día 25 de noviembre. Para más
el 25 por ciento restante la ínstí- información e inscripción deben
tución provincial, y puede ser dirigirse a, la sede de la
complementado con programas Asociación de Mujeres
como el Leader. El plan «Adapt» Empresarias de Toledo, situada
tendrá una duración dedos años en la Avenida de Toledo, 31-2,
y tiene una transnacionalidad, Planta, local 18(Edificio La Paz).
ya que los participantes en Talavera de la Reiná. También
España podrán intercambiar está previsto la realización de
experiencias, en este caso con cursos sobre gestión de nóminas,
Grecia y con la Unión de tributos, contabilidad, etc.
Organizaciones Agrícolas, con DRecursos Humanos. La
sede en Francia. ' , Delegación Provincial de
Entre sus objetivos figuran el Bienestar Social en Guadalajara,

de facilitar' a las empresas famí- dentro, del programa Now, ha
liares rurales medios para supe- convocado' un .curso para la
rar desequilibrios, potenciando última semana de noviembre
sus actividades económicas: sobre (Técnicas de Planificación
impulsar la economía local y y Gestión de Recursos
facilitar la reordenación de actí- Humanos», dirigido a mujeres
vidades. También se pretende menores de treInta años. El
sacar una plusvalía a su esfuerzo curso está pensado para titula-
económico e igualar las rentas de das superiores o medias en
trabajo en las zonas rural y urba- Derecho, Psicología, Sociología,
na. 'Además esta ínícíatíva pro- Pedagogía, Graduado Social,
mocíonará productos de la zona, Económicas o Empresariales, y
promoverá' agrupaciones y-agri- las interesadas deben inscribirse
cultura de grupo. en la Delegación.

.
ODecreto de hojas de reclama-
ciones. El Consejo Regional de
Consumo aprobó la pasada sema-
na el proyecto de decreto de
hcjes'de reclamaciones, que pre-
visiblemente entrará en vigor
este año para que se implante en
todos los sectores castellano-
manchegos a partir del 1 de
enero de 1997. Con este decreto
se pretende mejorar el servicio a '
los ciudadanos, concentrar la
dispersión existente en algunos
sectores e incorporar a este siste-
ma los comercio que no lo
tenían. En la reunión del
Consejo Regional de Consumo,
en el que están representados
todos los sectores: organízacío-
nes de consumidores, asocíacío-
nes. de cooperativistas de consu-
mó; empresarios, cámaras de
comercio, ayuntamientos, admi-
nístracíón regional y sindicatos,
también se dio luz verde al
Reglamento de 'funcionamiento
interno de este órgano y se estu-
dip el proyecto de decreto del
registro de asociaciones de con-
sumidores. También se realizará
un proyecto de decreto de acredi-
taeién de laboratorios.
DHorat'ios Comerciales. La
Orden del 26 de agosto de 1996
determina los domingos y festi-
vos de apertura de establecí-
mientas comerciales. Los domin-
gos y festivos habilitados para la
apertura ·de establecimientos
durante el periodo que resta para
finalizar son los siguientes: 8 y 22
de diciembre.

¡----CURSOS Y PUBLICACIONES ------------"-------,
sido organizada por la Asociación Local de
.Comercío y Servicios. La iniciativa para
celebrar esta feria surgió a instancias de los
'alumnos de los cursos sobre marketing y
técnicas de venta organizados por la
Fundación Municipal para la Promoción
Económica y el Empleo de Alcázar de San
JUan.

se podrá escu-
char la postu-

ra de las administraciones central y regio-
nal, la opinión de los agentés sociales y los
partidos políticos.

Congreso sobre Empleo en Cuenca
Hoy y mañana se celebra en Cuenca el I

Congreso sobre el Empleo, que ha organiza-
do la Diputación Provincial conquense con
fondos de la UE, al que está previsto que
.asistan unos 250 especialistas en esta mate-
. tia procedentes de toda la geografía españo-
.la, Este encuentro se enmarca dentro de las
actuaciones del «Año Europeo de la forma-
ción y Educación Permanentes», que tiene
como objetivo una reflexión sobre el papel
de la educación en los albores del siglo XXI,
. -en especial a los desafíos que presenta .la
«sociedad de la ínformacíón». Se pretende
que este congreso sirva para responder al
reto que se plantea la sociedad moderna de
creación de empleo de calidad.

Gestión de Empresas
En horario de diez a doce de la mañana, la '

Delegación de la J¡mla en Talavera (Toledo)
está informando sobre la puesta en marcha
de un «Curso de Gestión de Empresas' y
Jóvenes Emprendedores» a aquellas perso-
nas interesadas en participar en el mismo.
Esta iniciativa, que está organizada Por la
Escuela de Organización Industrial y patro-
cinada por el Gobierno regional, se dirige a
titulados universitarios o alumnos de los
últimos cursos de la carrera y a aquellas per-
sonas que acrediten tener un proyecto
empresarial en marcha. El curso, que
comenzará a finales de este mes, tendrá una
duración de 500horas lectivas, en horario de
larde.

Comercio Electrónico
Desde el 18 de noviembre hasta el 6 de

diciembre tendrá lugar en Toledo un curso
sobre Comercio Electrónico, impartido por
expertos de Telefónica Servicios Avanzados
de Información, diseñado y' dirigido por
Estudios Institucionales, S.L., en el marco
del proyecto Foredi, financiado por él Fondo
Social Europeo. Aquellas personas que quie-
, ran inscribirse pueden llamar al teléfono
902181668.Este curso está dirigido a emplea-
dos de empresas toledanas.

Jornadas sobre Transportes
Se están celebrando en Toledo unas jorna-

das sobre el transporte ferroviario, la carre-
tera y los recursos hídrícos en Castilla-La
Mancha, Murcia y País Valenciano, organi-
zadas por la Unión General de Trabajadores
. de Castilla-La Mancha. En el día de hoy la .' La localidad ciudadrealefia de Alcázar de .
jornada se centrará en. los recursos hídricos 'San Juan albergará entre los días 5 y 8 de
(trasvases, compensaciones) y su utilización diciembre la muestra Ferco-96, la primera
en la agricultura. Además, en esta jornada feria comercial de este municipio que ha

Curso de Informática de Ucaman
Ferco·96 El Departamento de Formación de la

Unión de Cooperatívas Agrarias de Castilla-
La Mancha haorganizado un curso de
informática (paquete' integrado microsoft
officce), que tendrá lugar los días 22 y 29 de
noviembre y 13Y20de diciembre en Alcázar.
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